



校
報

けむやま

矢巾町立煙山小学校
H29.7.24(月) 第7号
紫波郡矢巾町北矢幅 1-2
Tel.697-3163

学ぶのは心

1 学期 終 業 式 ～がんばった自分に拍手～

高め合おう
礼節を重んじ美しく

暑い日が続いています。海の日・月曜日、音楽室の窓から吹奏楽部の美しいハーモニーと共に田中先生の熱を帯びた指導の音が聞こえてきました。

何かの思いを相手に伝えるためには、技術が必要だと思います。そして、その技術を高めながら心も高められ磨かれていきます。吹奏楽に限らず、スポーツでも郷土芸能でも、ものづくりでも勉強でも、人間関係でも、学ぶのはその心です。

こんなことがありました。ある学級のA君とB君。遊びの中でトラブルがありA君が悲しい思いをしました。悲しい思いで学級に戻ったA君。そんな中、そのA君に「ドンマイ」と声をかけてくれたC君がいたそうです。この一言を聞いたとき、A君は本当に励まされたといいます。そのことを聞いた私も心が軽くなりました。こんなお友達がいてくれる学級は素敵です。

だれかが悲しい思いをしていたとき、辛い思いをしていそうだなと思ったとき、周りの人たちはB君を注意する勇気が必要ですが、C君のようにA君の気持ちに寄り添って声をかけてあげること、そういう友達関係ができる学級が素晴らしい学級、学校だと思います。学級、学校が高まるというのはこういうことを言うのだと思います。2学期はこういう高まりのある学級を目指したいですね。

こんなこともあります。皆さんは知っていると思いますが、ひまわり学級1組と2組のお友達は、朝に2階廊下を一所懸命掃除しています。また、1年生のある学級でも、業間に、自分たちで進んで掃除に取り組んでいます。「礼節を重んじ美しく」の「美しく」ですね。

煙山小学校個人情報規定により氏名・写真等を非公開とする。

1年生の掃除ボランティア

鉄棒の練習で「マメ」をつぶしたと見せてくる2年生・3年生のお友達。外で仕事をしていると「何かお手伝いありませんか」としてくれる4年生、修学旅行や林間学校での学びを通して教えられた「2倍返し之恩送り」。

煙山小学校個人情報規定により氏名・写真等を非公開とする。

学校以外でも、学ぶ場所はいっぱいです。様々な場所で一生懸命学んだ571名の皆さん。よくがんばりました。

2学期は9月28日に学校公開があり多くの先生方が皆さんの勉強を見に来てくださいます。みんなの頑張りをご覧くださいませう。

ひまわり学級紫波郡親子体験学習

夏休み中にさらに自分を高め、「自分の心にチャイム」「自分の心にブレーキ」をもって事故なく2学期始業式に出会いたいと思います。

最後に、吹奏楽部のみなさん。みんなで束になって次のステージに向って大いに力を発揮してきてください。応援しています。…【以上 終業式の言葉】

保護者、地域の皆さん、1学期間本当にお世話になりました。2学期もどうぞ宜しくお願い申し上げます。

チャグチャグ馬コ 図画コンクール 2年生対象

おめでとうございます。
【チャグチャグ馬コ振興協会長賞】
吉田 果穂子さん

煙山小学校個人情報規定により
氏名・写真等を
非公開とする。

【入選】
[]さん
[]さん
【佳作】
[]さん

第1回矢巾交番所長賞 非行防止折り紙飛行機大会

非行防止を目的として、矢巾地域安全センター連絡協議会主催の標記大会が、7月20日(木)に6年生を対象に行われました。

入賞者は次の通りです。
【飛距離の部】
優勝 []さん(19.1m)
準優勝 []さん(18.8m)
3位 []さん(17.6m)

【デザインの部】
[]さん
[]さん
[]さん
[]さん
[]さん
[]さん
煙山小学校個人情報規定により氏名・写真等を非公開とする。

上海老沼橋 橋名板揮毫 感謝状贈呈式

岩崎川橋、下海老沼橋に続き、学区を東西に流れる岩崎川に架かる橋の一つ、上海老沼橋が完成しました。その橋名板の揮毫に採用された4名へ、県から感謝状と橋名板のレプリカが贈られました。

煙山小学校個人情報規定により氏名・写真等を非公開とする。



左から、〇〇〇〇さん、〇〇〇〇さん、
〇〇〇〇さん、〇〇〇〇さん、

【特別支援教育 NOW】 4

～合理的配慮3～
前前号の続きです。周りの動きや情報に敏感に反応したり思い通りにならないと騒ぎ出したりする子どもたちについて。

例えば、音に敏感な子供、光に敏感な子ども、あるいは一番にならないと気がすまない子ども…。こういう子どもの中には、周りが気にならないような環境におくと集中して学習できる特性をもっている場合があります。

保護者の方と相談し、合意を図り、Aさんの学ぶ環境を整えていくこと、これが合理的配慮です。ある児童は音に敏感なため、ヘッドホンをかけている事例もあります。

後ろの席のほうが安心して学ぶことができる場合もあります。教科によっては別室で個別に学ぶことがよい場合もあります。

合理的配慮というのは、その子にとって今一番よい学びの環境を整えていくことをいいます。こういうことがこれからの学校現場で特に求められていきます。

差別と個別。見方考え方によって違いができるのは当然のこと。一見差別と見えてもその子のためにという願いに基づいて、児童、保護者の合意のもとで行う個別を大切にしていきたいと思えます。そして、それを周りの子供たちや保護者地域も理解し、見守ることが大切です。

昨年4月に障害者差別解消法が施行されました。どの子も、どの人も障がいを理由に差別されることなく共に学ぶ環境を整えていく。そんな温かな学校、社会の実現のために、皆で理解を深めて参りたいと思えます。

お知らせ

○九州の災害募金を児童会とJRC委員会でいたしました。町を通して被災地へお送りしたいと思います。ご協力ありがとうございました。

○水泳記録会が7月27日(木)に矢巾東小学校プールで行われます。5、6年生の選抜選手が参加します。

応援をお願いいたします。

煙山小学校個人情報規定により氏名・写真等を非公開とする。

